#marseilleinside

HUMEUR

Et si la RTM accordait ses violons...

La scène se passe un peu avant Noël, sur la ligne T3 du tramway. Alors que l'homme qui vient de monter dans la rame avec un imposant accordéon en bandoulière, entame les premières notes d'un cantique, une voix impérieuse diffusée par les haut-parleurs du bord et provenant de la cabine de conduite, lui intime l'ordre de cesser immédiatement son concerto improvisé. Pas d'autre explication. Le musicien menace-t-il la sécurité du tram et de ses passagers? Mystère. D'autant que le seul danger que semble présenter sa prestation, est d'écorcher les tympans des mélomanes, heurtés par les fausses notes. Mais voilà que quelques minutes plus tard, dans une autre rame de cette même ligne T3, les accords tonitruants d'un groupe de rap à la mode envahissent la voiture de tête. Le style musical ne semble pas du goût de tous les voyageurs qui se dévisagent avec insistance, essayant d'identifier le fauteur de trouble, avant de comprendre que l'individu en question se trouve... dans le poste de pilotage. Et pour cause, la conductrice de la rame écoute à tue-tête ses morceaux favoris, sans se soucier le moins du monde de la gêne que cela provoque. La musique, à la RTM, c'est un peu deux poids, deux... mesures.

Bruits de couloir

La République en Marche veut occuper le terrain

Pour "renforcer" son ancrage dans les Bouches-du-Rhône, La République en Marche (LREM) a décidé de se doter d'une structure départementale. Corinne Versini, référente LREM pour 13, a constitué une équipe pour "continuer à porter et à faire grandir le projet de LREM sur le territoire au service de tous les citoyens". Après deux premières réunions organisées autour des membres de l'équipe, des actions seront lancées dès ce mois de janvier. Le département a été découpé en quatre zones "pour favoriser l'ancrage dans la vie locale": une zone Marseille, coordonnée par Monique Costa-Per-ron; une zone ouest Provence, regroupant les communes situées autour de l'étang de Berre, coordonnée par Lila Lokmane ; une zone est Provence regroupant les communes du pays d'Aix, coordonnée par Flora Guidet; une zone plaine de la Crau-Alpilles, pays d'Arles et vallée des Baux, coordonnée par Jérôme Santilli.

Notez-le

SFR devant les prud'hommes.

Après une première action en justice exercée en décembre par trois salariés de l'opérateur de téléphonie mobile, un nouveau référé a été engagé par quatre autres salariés devant le conseil des prud'hommes de Marseille; juridiction consulaire dont l'audience est prévue ce matin à 8 h 30. Selon le syndicat CGT qui soutient les salariés concernés, les nombreux incidents relevés dans l'exécution du plan de départs volontaires mis en place en mai dernier par SFR, ne relèverait pas d'erreurs de gestion mais d'une volonté délibérée de faire en sorte que le coût de ce plan soit porté sur 2018 et non 2017 dans un but d'optimisation fiscale.

GARDES MÉDICALES

MÉDECINE GÉNÉRALE

505 Médecins: Ø 04 91 52 91 52 **Consultations:**

soirées, week-ends et jours fériés, 23, av. Capitaine-Dessemond (7°) Ø0491529151

Urgences mains:

Timone 2, rez-de-jardin, entrée bd Jean-Moulin (5°) Ø 0413429270 Hôpital européen, 6, rue Désirée-Clary (3°) Ø 0413427264

Urgences ophtalmologiques: de 8 h à 17 h, en semaine,

à l'hôpital Nord et à La Timone en soirée, le week-end et les jours fériés, à La Timone uniquement.

PERMANENCE MÉDICALE Château-Gombert:

centre commercial Canton vert, 107 bis, bd Bara (13°), 7 j/7, de 9 h à 22 h, Ø 04 91 50 15 00

Nord assistance santé: 3°, 13°, 14°, 15° et 16°, 8 h-24 h,

71/7. Ø 04 91 65 80 80

Centre médical d'urgence :

consultations, petite chirurgie, 25, av. de Friedland (6°) Ø 04 91 30 87 10

PHARMACIES DE NUIT

Jusqu'au 5 janvier Centre-ville

Pharmacie Rome-Village, 183, rue de Rome (6°) Ø0491482525

Secteur Nord

Pharmacie Saint-Barthélémy, 19. av. Claude-Monet (14°) Ø0491940241

CHIRURGIENS-DENTISTES

Ø0892566766

www.ordre-chirurgiens-dentistes.fr

Les rendez-vous maritimes à ne pas manquer en 2018

Escales, lancements et régates sont au programme, à Marseille et alentours



La frégate "L'Hermione" est attendue du 12 au 16 avril, dans le Vieux-Port où elle sera ouverte aux visites du public.

'année nautique 2018 s'annonce particulièrement riche en événements, à Marseille mais aussi le long du littoral provençal. Avec, pour commencer, plusieurs escales prestigieuses dont certaines resteront sans doute dans les an-

L'une des plus attendues et des plus remarquables sera sans conteste celle de la réplique de la frégate L'Hermione qui, en 1780, avait conduit La Fayette en Amérique du Nord. Le trois-mâts de 65 m est attendu dans le Vieux-Port, du 12 au 16 avril, juste après son escale dans le Port-Vieux de La Ciotat. Autre grand voilier classique, le trois-mâts Belem (58 m) relâchera en septembre dans la cité phocéenne, et-envisage même d'y passer l'hiver. Il devrait également constituer le navire amiral de la grande parade nautique prévue au début septembre; parade annulée l'an dernier et

dont on espère que l'édition 2018 ne souffrira d'aucun report technique ni météorologique. Du côté de la flotte contempo-

raine, trois escales majeures sont programmées au terminal croisière de Marseille avec tout d'abord celle, à la mi-avril, du Symphony of the Seas, plus grand paquebot de la planète (362 m de long, 8 690 passagers et membres d'équipage), à peine sorti des chantiers STX France de Saint-Nazaire. Tout aussi impressionnantes seront celles du MSC Seaview (323 m, 5 179 passagers), au mois de juin, et du Carnival Horizon (321 m, 3 960 passagers), fin avril. À elle seule, la cité phocéenne sera ainsi visitée par trois des quatre plus beaux bateaux de croisières mis en service, cette année, dans le Du côté de la Défense et des

services publics, plusieurs bâtiments vont prendre ou re-

Un premier BPL (bateau-pompe léger) pour le bataillon de marins-pompiers.

prendre la mer en 2018, à commencer par le porte-avions Charles de Gaulle dont la sortie du bassin est prévue au printemps, à Toulon. Sa remontée en puissance progressive devrait le rendre à nouveau opérationnel avant la fin de l'année. A Marseille, le bataillon de marins-pompiers prendra livraison, au printemps, de son premier bateau-pompe léger (BPL) baptisé Capitaine de corvette Paul Brutus. Et si les vents restent bien orientés, la deuxième unité de ce type commandée par le BMPM pourrait lui être livrée avant la fin de l'année.

Toujours dans le domaine mi-

litaire, la Royale qui prend cet année la tête de la composan maritime de la force de réaction rapide de l'Otan, réceptionne au premier trimestre, dans base navale de Toulon, les not veaux quais spécialemen conçus pour recevoir les Frem (frégates multimission).

Côté voile sportive, 2018 ser l'année des répétitions génerales avant les JO de 2024, avec l'organisation en rade de Ma seille, du 3 au 10 juin, de la fina de la World Sailing Cup (chan pionnat du monde de voile le gère olympique), puis d 28 août au 1er septembre, d championnat du monde de 49erFX et Nacra 17.

Très attendue également: la l vraison avant la fin de l'anné de la nouvelle gare maritime d la compagnie Frioul If Expres qui remplacera l'actuel ponto ancré à l'angle des quais de l Fraternité et de Rive-Neuve.





À gauche: navire-jumeau de "L'Harmony of the Seas" (ci-dessus) et plus grand paquebot de la planète, le "Symphony" effectuera une premièr escale en avril. À droite: en août, la rade de Marseille accueillera le championnat du monde de 49erFX. /PHOTOS FLORIAN LAUNETTE ETTHIERRY GARR

MARS 001